

発行:「街かど談話室」まつばらんど 横浜市保土ヶ谷区宮田町1-8-1 川元ビル1階
発行責任者:古垣直久

4月歳時記

月詠子

「卯月(うづき)」は、旧暦で卯の花の咲く月であること...
「花残月(はなのこりづき)」という美しい異名もあります。この時期、北国にはまだ桜が残っているからだそうです。和風月名には、自然を相手に生きる人々の遊び心が見え隠れしています。

春は日本列島全てが桜暦に架け替えられます。
『明日ありと思う心の仇桜 夜半に風が吹かぬものは』親鸞聖人が9歳の時に詠んだ余りにも有名な歌です。遠くは東日本大震災、近くでは新型コロナナを見るまでもなく、昨日の当り前が今日の当り前でないことを知った私たちは、この歌の普遍性を知ることになりました。

花鳥風月、自然界の風雅な趣を尊ぶ日本人
にあって、桜との関わりは深く、古くは古事記の時代に遡ると言われています。



桜は散ってもなお、その姿を愛でられる稀有な花です。その象徴が「花筏(はないかだ)」です。散った桜の花びらが連なって流れる様子を筏に見立てています。何とも日本らしい美しい響きです。その言葉を聞くだけで、千鳥ヶ淵の水面の情景が浮かんできませんか。この言葉には、もう一つ意味があり、ハナイカダという植物名にもなっています。葉の上に花が咲き、実をつけるのですが、その姿はまるで筏に人が乗ったようだと言われている珍しい木です。

このように、日本人に春と桜は一体化していますが、その日本人の自然を愛でる最たるものが月です。

4月の誕生花 チューリップ



花言葉 「思いやり」

チューリップと言えば、オランダを連想する方も多いかと思いますが、原産地はスペイン・イタリア・カザフスタン・イラン・中国・西シベリア...など北緯40度一帯だと言われている。約5,600以上の品種があり、品種改良は今でも進んでいるそうです。

『振り向きし 後ろに月や 春の宵』大正から昭和にかけての俳人、高橋淡路女が詠んだこの月は、きつと臙月だったことでしょう。月は月齢によって、その姿形、見える位置、辿る道を変えます。帰りの道すがら、向かう空には星だけだったのに、何気なく振り向くと、月が足元を照らしていたことに驚くことがあります。漆黒の闇を切り裂くような三日月を見ると、その秀麗さに身が引き締まります。十三夜、十六夜、同じ月なのに、欠けたる月にこそ意味を持たせる繊細な心が文学を育みます。

とは言うものの、月の神秘性は日本人だけのものではなく、月の満ち欠けの周期は、世界各地で時間の単位の一つとなつています。古くから農作業や狩猟時期に月は必要不可欠でした。特にアメリカで使われている満月の名前は季節の移り変わりを映し出しています。いかにも、先住民や入植者によってつけられた呼び名らしいことに、桁外れの雄大さと愛着を感じます。4月はピンクムーン、フロックスというピンク色の花が咲く頃です。一番アメリカらしいのが1月のウルフムーン、狼が空腹で遠吠えする季節です。すぐさま、断崖の頂きに立つ狼のシルエットを想像できるのも、動物と人間が共存していた古きアメリカの郷愁です。日本には、これに匹敵する呼び名はなさそうですが、中秋の名月、十五夜は行事として今なお親しまれています。

そういえば、随分昔のことになりますが、当時の国鉄のテレビコマーシャルでフルムーンという言葉が衝撃的デビューを果たしました。熟年夫婦を対象とした特別企画乗車券のことですが、映像の鮮烈さに目を奪われた人も多かったはずですが、上原謙さんと高峰三枝子さんがフルムーンパスのイメージを見事に演じきっていました。たった数秒、数十秒で商品に決定打を与えたコマーシャルとしては殿堂入りの作品です。

まつばらんど 川柳
聞き取れず 隣にならって ウソ笑い
顔に出てるよ 孫が言う
厚化粧 笑う亭主は 薄化粧
大事ななら 出でこない
投稿 いむけん

yokohama marine factory
横浜たにや松原商店街
みんな大好き タニヤ食堂 天王町
唐揚げ専門店あげ市 水曜定休

空き地・空家の利活用
無料査定
無料相談随時受付中
(株) テイルウインド
TEL: 045-620-0248

ご相談予約は下記まで
いつでも お気軽にご相談ください
弁護士 古西達夫
司法書士 堀江直樹
相続・不動産コンサルタント 古垣直久
税理士 山家一洋
相談窓口: まつばらんど
ご予約: 045-459-6088
受付時間: 午前10時~午後4時 (水曜・木曜除く)

相続・贈与・信託・空家
不動産問題は専門家へ
【予約制】 無料相談随時受付中
超高齢化や核家族化が進む中において、自分たちで今、解決しておかなければ課題はたくさんあります。①相続で困っている②遺言書を作りたい③生前贈与をしておきたい④税金問題⑤施設入居や転居に伴う自宅処分の方法⑥地主・貸主とのトラブルの地方にある空き家で困っている等々... これらの問題に専門家が親切に応じてくれます。まつばらんどでは、弁護士、司法書士、税理士、不動産コンサルタントなどの専門家と提携しこれら幅広い問題の相談解決に当たっています。この機会にぜひご相談してみたいかががです。

次のワンコインサロンは
4/25(月)!
13:00 ~ 15:00
予約優先!
出入り自由で
途中退席可の
自由参加です!!
お気軽にどうぞ!
お茶とお菓子付

まつばらんど
行事回顧録 (6)
二月から毎月第四月曜日に
ワンコインサロンを実施することになり、第一回目が二月二十一日に開催されました。今回は三名の方が参加されました。お茶とお菓子を食べながら、自己紹介、コロナ禍の毎日をどう過ごしているか、今時のオレオレ詐欺の対応や迷惑メールの対応などを話したり、あつという間の二時間でした。

【投稿記事大募集】 読者の皆様の投稿をお待ちしております。趣味や体験談、俳句などジャンルは問いません。ペットのお写真も大歓迎です! 採用の場合はご連絡いたします。メールまたはFAXにて! 直接お持ちいただいても構いません!! FAX:045-459-6088
街かど談話室
まつばらんど
本誌掲載セミナーやイベントのお問合せ
お申し込みは下記まで!
TEL 045-459-6088
または ma2baland@gmail.com
(受付時間: 10:00~16:00) 水曜・木曜定休
*開催するすべてのイベント等は、コロナ感染症対策を講じておこなっております。

随想
俺の桜
桜の季節到来です。今年は開催されるかどうか危ぶまれますが、コロナ以前なら毎年この時期になると満開の桜の下、お花見が各地で賑やかに開かれていました。さて、皆さんはいつもどこでお花見をしていますか。公園や河川敷や里山等で、あるいは実家のある地元に戻って家族や親戚と一緒にという方もいらっしゃるかもしれません。大勢で満開の桜の下、飲み物やお弁当をもって賑やかに桜を見をするのも一興ですが、私の場合は昔からお花見用の一本の桜の木を決めており、その桜と一対一で花見をするのです。当然ながらその桜は公共物であり私物ではないのですが、私の心の中では私物なのです。毎年桜の時期になると、お酒を持ってその桜に会いに行きその桜に話しかけるのです。「この一年間こんなことがあった?」「これから一年間どうする?」「そう、旧友に会いに行くように毎年続けていると段々その桜が愛おしくなってきました。また、この時期に行けずに桜の季節が終わった頃に行っても、まだ花が少しだけ残っていて私が来るのを待っていてくれるのです。こうなると正に「俺の桜」です。今後、何年語りかけることができるかはわかりません。しかしこうして「俺の桜」に語りかけることによって、この一年間の辛い記憶も、また時には楽しい記憶を思い出すことができるから、また未来に向かって歩いて行けるのだと感じています。
投稿 ビリー

発行:「街かど談話室」まつばらんど 横浜市保土ヶ谷区宮田町1-8-1 川元ビル1階
発行責任者:古垣直久

日本の国家予算



総額が一〇七兆五九六四億円となる令和四年度予算案が二月二十二日、衆議院本会議で賛成多数により可決され、戦後二番目の早さで衆議院を通過し参議院へ送られました。これにより令和三年度末までに本年度の国家予算が成立しました。
令和四年度の予算は「新型コロナウイルス対策に万全を期しつつ、成長と分配の好循環による新しい資本主義の実現を図るための予算」と位置づけられました。

日本ではその年の四月から翌年の三月までを会計年度として「国家予算」に基づき、行政事業が行われます。
この国家予算の財源(歳入)の九割以上が税金(約六〇%)と国債(約三五%)で占められています。国債とは国が投資家に発行する債券(つまり国の借金である借入証書)のことで令和三年度末には残高総額約一千兆円という想像もできない規模になっています。これがよく言われる将来世代につけを残すということなのです。

一八年前と比べると約二倍に膨れ上がっています。
次は、使い道(歳出)です。まず第一が医療や年金、介護といった社会保障費で約三兆六兆円。少子高齢化の進む中において予算は年々増加しています。
更には、前年に続き新型コロナウイルス予備費として約五兆円を確保しています。次に文教・科学振興費、防衛関係費、公共事業関係費、中小企業対策費、エネルギー対策費等々で二兆六兆を計上しています。

そして、地方交付税交付金等を一兆六兆円ほど見ています。地方交付税は地方自治体間の格差を調整し、どこに住んでも一定水準の行政サービスを受けられるようにする目的で国から地方へ交付されているお金です。ちなみに日本全国の地方公共団体数は約一七四〇ですが、そのうちこの交付金を受けていない不交付団体はわずか五四自治体(令和二年統計)で全体の三%で残りの九七%の地方公共団体は国から財源の補助を受けていることとなります。そして最後に国債の利払いや借金の返済に充てられる国債費で約二兆四兆円。ますます膨れ上がる「国家予算」。私たちも家庭の家計以外に国の家計にも注視していく必要があります。

編集長 古垣 直久

小林さんちの 茶々丸くん

- 年齢: 6か月
- 犬種: ポメプー (MIX)
- 困り事: 破壊王
- 主人の一言: なんでも壊すので大変ですが、カワイイのひとことです。



シリーズ

神奈川の旧東海道を歩く(第三回)

国内旅行業取扱管理者 河内 恒雄

台町の関門 神奈川宿を出て坂を上るあたりから台町です。横浜開港直後、外国人への殺傷事件が多発し横浜近辺に何箇所か設置された関門のうち、神奈川宿の西方関門がここに設けられました。道の右手にその跡を示す石碑が建てられています。

浅間下 軽井沢町を過ぎ第三京浜に向かう道を斜めに渡ると再び旧街道に入ります。右手には富士山信仰で有名な浅間神社がありこのあたりが浅間下と呼ばれる一帯となります。

洪福寺松原商店街 浅間町を進むと行く手に「八マのアメ横」として知られ平日でも賑わう松原商店街のアーチが見えます。その手前、道が二手に分かれる所には「追分」の標柱が。商店街を進む左の道が東海道、右は渋沢栄一でも有名になったかつての「絹の道」八王子街道です。(因みに江戸初期、商店街側の道が新たに東海道として整備開通するまでは右の道が古い東海道であり、古道と呼ばれます)

帷子橋跡 16号線を超えた左側に保土ヶ谷宿江戸方の見附跡の案内板があります。更に相鉄線天王寺駅の西口には、広重が描いた保土ヶ谷宿新町橋をイメージした広場が整備されています。何回かの改修を経て現在は駅の東側を流れる帷子川は、嘗てはこのあたりを流れていたとのこと。



JR保土ヶ谷駅 大門通り、岩間町、帷子町と進むとJR保土ヶ谷駅です。真直ぐに向かう正面の細い道が旧東海道です。広い道は緩やかに左にカーブし、すぐJR保土ヶ谷駅です。

鯛の柚子胡椒クリーム煮

☆ 柚子胡椒小さじ1 (柚子胡椒は塩気や辛さが強いものがあるのでお好みの量で)

作り方
1 鯛は熱湯をかけて臭みを取り、小麦粉を薄くまぶす
2 フライパンにオリーブオイル少々を入れ両面を焼く
3 火が通ったところで、鯛の上から☆を加え、蓋をして弱火で少し煮込む
4 ところみがついたら、刻んだパクチーを入れ火をとめる



シリーズ 神社仏閣巡り(第四回)

今回は八幡社についてです。神社本庁の「全国神社祭祀祭礼総合調査」によると、八幡神社や八幡宮といった八幡信仰に関する神社の数が最も多く、次に伊勢信仰や稲荷信仰が続くそうです。そのようなことから、よく見かけられることの多い八幡様系の神社ですが意外とそのご祭神やご利益といったことをご存じない方が多い様ですので一般的な内容等をお伝えしたいと思います。総本社は宇佐神宮です。

ご祭神は応神天皇で、中世以降は源氏の氏神と考えられ、鎌倉時代に源頼朝が鶴岡八幡宮を創建し、武家の間で武運、鎮守の神として根強い信仰を集め全国に広まったようです。武人として讃えられた八幡神ですが、平和を願う現代ではすっかり庶民の神様として、交通安全や健康、所願成就のご利益があるとされているようです。

保土ヶ谷区にも1318年に創建したと伝えられる瀬戸ヶ谷八幡社がございます。境内の菊水観音はその昔、楠の根元の窪地から出現したといい、窪地に溜まった水は眼病に効果があると信仰されたそうです。

一度お参りに足を運んでみては如何でしょうか?

投稿 坪庭 大輔

マジャン教室

絶賛開催中



三月一六日に第一回目の麻雀教室が開催されました。開催初日のこの日は、何年も前、遠い昔にやっておられた方など、ほぼ初心者の方が多く、みなさん懸命に頭脳と手先を使いながら、あつという間の時間を楽しんで過ごされ、次回の予約をされてお帰りになりました。

定期開催 シニア向けマージャン教室

4/13・4/27・5/11・5/25

午前の部:10:30~ 定員:各回
午後の部:13:30~ 先着4名様
毎月2回・水曜開催 各回2部制! 【予約制】

会場:まつばらんど TEL:045-459-6088

初回無料【初心者歓迎:初めての方もどうぞ!】



初心者の方には、私が教えます
ご安心ください!

好評開催中!
シニア以外の方もご相談ください

ナビゲーター 井村 憲治氏



安岡 伸の スマホ入門講座

4/22(金) 10:30~12:00

~ 講座内容 ~ 予約制・先着6名様

- ・アプリダウンロード・地図アプリの使い方
- ・バージョンアップの方法 など!

料金: 初めての方無料 リピーター-500円

ご予約: 045-459-6088 まで!

脳を動かそう 四文字熟語

奮 起 物事に強く感動して奮い立つ事

所 懸 命を懸けて物事に当たること

粉 碎 カの限り懸命に働くこと

〔前回の答え〕馬耳東風・初志貫徹・臥薪嘗胆・日進月歩